

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administracion, calle del Rubio, num. 23, y
en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en billetes ó en
dinero en metálico, libranza ó sellos de correo
á la Administracion, calle del Rubio, num. 23,
que no servirá para suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM 1,208 DE LA NOCHE.

MADRID.—LUNES 7 DE OCTUBRE DE 1861.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Los tribunales de Lisboa condenaron á muerte por homicidio hace seis años á un tal Ferreira. Esta pena fué conmutada por la de estranamiento perpetuo en Angola, á donde pasó inmediatamente. En Angola sentó plaza en el cuerpo de zapadores, donde sirvió algun tiempo. Comenzó á comerciar con sus reducidas economías, fué aumentando su fortuna, diósele de baja y pasó á Ambriz, donde se estableció, y ahora ha acudido al rey pidiendo el indulto, y probando que es uno de los propietarios y comerciantes mas ricos y acreditados de Ambriz; que ha prestado muchos servicios á la provincia; que prestó mas de diez y seis mil duros al gobierno para auxiliarle en la última guerra contra los negros, y que suministró gratuitamente grandes cantidades de pólvora durante la misma guerra. Hé aquí un gran argumento que no desaprovecharán los partidarios de la abolición de la pena de muerte.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 4 del actual, y segun ellas el 30 estaba el trigo en Barcelona de 58-66 á 60-98, el 1.º en Málaga de 50 á 63; el 2 en la Coruña á 16 1/2 el ferrado; en Murcia de 63 á 70; el 3 en la Coruña á 63; en Granada, de 50 á 56; en Arévalo de 45 á 50; en Medina á 49 1/2; el 4 en Valladolid, á 51 1/2, y en Córdoba de 49 á 51.

La cebada estaba á iguales fechas en Barcelona de 24-70 á 27-70; en Málaga de 27 á 34; en la Coruña de 14 á 14 1/2; en Murcia de 31 1/2 á 37; en Cartagena á 32; en Granada, de 27 á 30; en Arévalo de 34 á 38; en Córdoba de 31 á 32.

El aceite en Barcelona de 56 á 56-80; en Málaga á 54; en la Coruña, á 67; en Cartagena de 68 á 69; en Arévalo á 70; en Córdoba, á 58.

La comision nombrada en Lisboa á fin de que propusiese los medios mas oportunos para celebrar el aniversario de la independencia de Portugal ha dado ya su dictamen. Despues de un largo preámbulo muy moderado y juicio-so, cuyo objeto es demostrar que en esta conmemoracion no hay ofensa á la nacion española amiga y aliada de Portugal, propone: que se cante un Te-Deum en todas las parroquias del reino; que en Lisboa, frente al palacio de los condes de Almada donde se reunieron y conspiraron los autores de la revolucion de 1640 se levante un monumento con esta inscripcion: *A los restauradores de 1640, la ciudad de Lisboa en 1861;* que se publique en dicho día un

compendio de la historia de aquella revolucion, y que esta deliberacion pase á las comisiones constituidas ó que se constituyan á fin de que todas contribuyan á la unanimidad de esta manifestacion.

En el teatro de Filadelfia ha ocurrido una espantosa catástrofe. Durante el primer acto de *La Tempestad*, de Shakespeare, estaban las bailarinas vistiendo para salir en el segundo, que empieza con un baile. Una de las bailarinas, mis Ruth Gale, habia colgado de un clavo, muy cerca del espejo, una falda de muselina que debia vestirse para salir á bailar; siendo de corta estatura, necesitaba empinarse sobre las puntas de los pies y hacer un esfuerzo para alcanzar la falda. Al hacer este movimiento, rozó la gasa con el mechero de gas, inflamándose cual si fuese una telaraba, y un segundo despues ardió tambien su vestido. Llena de terror corrió al encuentro de sus hermanas, que se precipitaron sobre ella, esforzándose en apagar el fuego que la envolvía.

Loca de terror se escapó de entre sus manos, corre al cuarto vecino; comunica el fuego á las otras bailarinas; á los vestidos de que estaban atestadas las mesas y las sillas y á los que pendian de las perchas. Su hermana Zela corre tras ella, la alcanza y el fuego prende en sus vestidos. Aterrada se precipita por la escalerilla y sale á la escena; júzuese del terror que la visita de una mujer ardiendo causaria en el auditorio. El maquinista Tomás Bayard, que en aquel momento iba á bajar el telon, se apodera de ella, arranca el lienzo que servia para imitar el mar, la envuelve en él y ahoga las llamas. La última escena del tercer acto representa una isla encantada. El agua se imita con lunas de espejo, y antes de colocarlas en su puesto se dejan entre bastidores. La pobre Zela, huyendo ciega y desprovista, cayó sobre ellos, que se rompieron, desgarrándose las manos.

Miss Anna Gale, loca de terror, se arrojó por la ventana del segundo piso, cayendo á Sanson Street, cayendo de espaldas y matándose. Ana Nicholds saltó desde la meseta de la escalera á la escena (25 pies). Clara Clifton, se tiró desde otra ventana, cayendo en brazos de un transeunte, merced á lo cual no se hirió. Hé aquí el número de las víctimas: Ruth Gale, quemada, pero fuera de peligro; Anna Gale, muerta; Adelina Gale, muerta; Tola Gale muerta; Anna Mac-Bride, muerta; Miss Hernán, muerta; Anna Nicholds, ligeras quemaduras; Febo Forden, muerta; Abby Carr, quemaduras graves;

dos bailarinas-comparsas, ligeras quemaduras; una jóvena no perteneciente al teatro, ligeras quemaduras; Tomás Bayard, maquinista del teatro, quemaduras en los brazos y en las manos.

Una carta de Méjico, dirigida al *Arucob* con fecha 31 de agosto, dice que las violencias contra los españoles eran cada vez mayores. Al volver el presidente de una funcion civica-religiosa para honrar la memoria de los que murieron en 1847 en una batalla desgraciada con los norte-americanos, los que le acompañaban, y aun se dice que el mismo presidente, empezaron á gritar en un punto donde habitan muchos españoles: «Mueran los gachupines!» La fiesta no evocaba mas recuerdos de España que el haberse unido muchos españoles á los mejicanos para combatir á los yankees. En un edificio público aparecieron el 30 á la espectacion pública seis á siete ratas muertas y colgadas con un papel cada una, en que estaban escritos los nombres de otros tantos españoles que militan en las filas de los enemigos del actual gobierno, y un gran letrero encima de ellas, que decia: «Esta es la ilustracion que nos trajeron los gachupines!»

Entre las máquinas de vapor presentadas en el concurso de Leeds se hallaban trilladoras, molinos, cortapajas, corta-raices, y trituradores de granos y semillas generalizados en Europa y presentadas por los constructores Borrett y Exall, Clayton y Selustleworik, Crosskill, Bewerley, Richmond y Chandler entre otros.

El concurso de Leeds ha sido el mas rico de cuantos se han verificado en Inglaterra, pues las máquinas espuestas ocupaban un espacio de mailla y media dividida en dos secciones: una para las máquinas en movimiento, y otra para las de quietud, adoptables á la fuerza animal y á la humana, ó sea motor de sangre, pues las en accion eran todas de vapor.

Una persona interesada nos ha manifestado que la medianeria que se dice está falta de seguridad, y que nosotros no hemos señalado, correspondiente á la casa que se está construyendo á la entrada de la calle de Carretas, ofrece cuantas garantías son necesarias. De que así sea nos alegraremos, pues nosotros al referir lo que sobre aquella se decia, lo hicimos con el fin de prevenir cualquier acontecimiento doloroso, si por casualidad tenia algo de cierto tal noticia, á pesar de que siempre creimos que la autoridad competente habria reconocido la obra de que se trata, y con-

venido de todas sus condiciones de seguridad.

Las máquinas nuevas presentadas en el concurso de Leeds fueron: los aparatos de Stauley para cocer al vapor los alimentos del ganado espuestos y perfeccionados por Amieus y Borford, la máquina de tejer esteras, especiales para techumbres inventada segun los ingleses por Mr. Moody, y segun los franceses por el Dr. Guyon, la máquina para depurar el erujo de linaza estrayendo su aceite espuesta por Wit-ham, el vehiculo ó correo de vapor adaptable á transportes agricolas presentado por Carreth, Marshall y compañía; otra máquina llamada *topo de vapor* para remover y soltar la tierra, varias máquinas de lava, una para hacer ladrillos espuesta por Bralley y Craveu; entre las locomotoras se distinguió una con un inyector de Renton, Proctor y compañía que introduce en la caldera toda el agua necesaria sin bomba ni válvulas y otra de Buttin por un estorifero que economiza combustible y agua; los arados de vapor de Mr. Fowler, y sus locomotoras, los carros y carretas de Mr. Crosskill, las cuadras, poolgas y zahorras de hierro construidas por los hermanos Masgrave, y los pesebres y pisos tambien de hierro que pueden adoptarse á toda clase de edificios, y en fin, los motores de sangre y colecciones de instrumentos de Mr. Beuthall, las guadañas, rastros y corta-raices de Mr. Nicholson, y sus aparejos para levantar sacos y cargarlos, las guadañas y segaderas de Burgess y Keglas, trilladoras, molinos y otras máquinas de Barret, Exall y Anderwa y las de Ash-by, los estiradores de Coleman y las colecciones de los hermanos Howard que compiten con Fowler.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero.

Turia 5.
La «Opinion» niega que el folleto sobre las garantías dadas por el rey de Italia á la independencia de la Santa Sede sea de inspiracion gubernamental. Este periódico ha recibido proclamas de Borjes con la firma manuscrita. El ayudante de Borjes ha sido preso en Nápoles. cogiendole cartas firmadas por Bosco y Lamoriciere. Se asegura que Francisco II ha designado al principe Statello para representarle en la coronacion del rey de Prusia.

Constantinopla 5.
La respuesta del Montenegro es negativa y rechaza la condicion de la Puerta. por lo que continuará el bloqueo.

Roma 5.
Los embajadores de Siam han dicho al Papa que han sido enviados por el rey para manifestar su veneracion al jefe de una religion practicada allí por tan celosos misioneros, y la cual será siempre respetada y protegida Su Santidad contestó manifestando su agradecimiento.

Pesth 5.
Se prepara en Viena un folleto impreso en cuatro idiomas y que será distribuido entre serbios, rumanos, slaves y ruciananos de Hungría, en el cual se esponen los motivos de la disolucion de la Dieta y las intenciones del gobierno.

Toman consistencia los rumores de preparativos en Italia para la invasion de voluntarios en la Albania y la Herzegovina.

Viena 5.
La proposicion del diputado Claudi relativa á un proyecto de ley de imprenta ha sido aceptada por unanimidad y apoyada por Mr. Schermerling.

Paris 5.
El gobierno del Japon no ha tenido parte en los crímenes cometidos con la embajada inglesa. El motivo fué una venganza particular. Se buscaba á los criminales y tres habian sido presos.

Las noticias de Méjico son del 3 de setiembre. El gobierno central trataba de arrendar las principales aduanas para procurarse recursos. El general Marquez, despues de haber sufrido una derrota, se habia apoderado de Cuéstaro y se preparaba á marchar contra la capital donde reinaba la mayor anarquia.

SEGUNDA EDICION.

A continuacion de estas lucas hallarían nuestros lectores los partes referentes á la enfermedad de S. A. la infanta doña Maria de la Concepcion, publicados en la *Gaceta* de hoy. Del segundo se infiere que el estado de Su Alteza Real, sin dejar de ser grave y peligroso ha mejorado algun tanto. Hacemos votos al cielo por la vida de la augusta niña. Dicen así las partes:

«Mayordomía mayor de S. M.—Excelentísimo señor: El Excmo. Sr. doctor D. Joaquin de Hysern, médico honorario de Cámara de S. M., me dice en este momento lo que sigue:

«Excmo. Señor: S. A. R. la serenísima señora infanta doña Maria de la Concepcion ha pasado tranquilamente la noche, durmiendo en toda ella sin agitacion alguna, hasta las cinco de la madrugada en que se empezó á manifestar un recargo febril, cuya remision no se declaró hasta las diez de esta mañana. Los demas sintomas de la enfermedad de S. A. continúan sin nota-

CREO EN DIOS,

CIENTO DE COLOR DE ROSA

Por DON ANTONIO DE TRUEBA.

El muchacho miró á su madre con tal ternura y tal alegría, que Agustina comprendió que le habia hecho con aquellas palabras un gran bien. —Yo te haré mañana otro bien mayor; dije para sí Agustina. Acabaron de comer y Diego volvió á la pieza donde habia pasado la mañana trabajando. Habia venido caviloso y triste, y volvía tan alegre que Ascensita le oyó cantar conforme atravesaba la llosa, la canta de

—El clavel que tú me diste. El día de la Ascension.

A la caída de la tarde, cuando todo se alegraba en la aldea con el repique de las campanas que anunciaban la gran fiesta del día siguiente, Ascensita bajó muy triste á la huerta.

Agustina la vió, y bajando á la suya se puso á conversar con la niña á través de la estacada.

—Hija, esta noche tenemos que colgarte.

La niña se sonrió melancólicamente y al mismo tiempo se le saltaron las lágrimas.

Agustina notó esto último, y se apresuró á añadir:

—Vamos, vamos, déjate de lágrimas, que pareces á Jeremias. Mañana te vas á quitar el luto, que ya le has llevado el tiempo suficiente, te vas á ir á almorzar y á comer con nosotros, y por la tarde vas á bailar con mi Diego en el nocedal.

—Ay ana, bailar yo!

—Si, yo os voy á hacer bailar á ti y á Diego como dos perinolas.

—Difícil es.

—Yo os tocaré una música que os alegre. Con que lo dicho, dicho, que mañana queremos tenerle todo el día de convidada.

—Gracias, ana.

—Guarda las gracias para quien tú sabes y no faltes mañana, que te esperamos.

—No faltaré, contestó Ascensita sin poder ocultar su gozo.

Al día siguiente Agustina, Ascensita y Diego estaban acabando de comer en la solana de Agustina.

Hasta la misma Ascensita estaba alegre.

Diego tomó un vaso de chacolí, y dijo disponiéndose á desocuparle:

—Porque Dios nos reuna muchos días como este!

—Para que así sea, repuso Agustina, es menester que nosotros hagamos por reunirnos, que Dios dice, ayúdame y te ayudará.

Ascensita y Diego no comprendieron lo que Agustina queria decir.

—No me comprendéis! les preguntó Agustina.

—No señora.

—Pues digo que quisiera oír el domingo vuestra primera amonestacion.

Ascensita y Diego no pudieron reprimir una especie de grito de alegría, y balbucientes de rubor y de gozo, quisieron pronunciar algunas palabras de agradecimiento; pero Agustina los interrumpió con el «Damos gracias á Dios por el sustento que nos ha dado,» con que tenia por costumbre principiar la oracion de sobremesa.

Ascensita rezó llorando.

Rezar llorando y no creer en Dios es una cosa imposible.

Cuando concluyeron de rezar se oyó en el nocedal inmediato la suave voz de Isabel, que cantaba al son de la panderoleta.

—Ea, hijos míos, á bailar un corrol dijo Agustina á los muchachos, á quienes el gozo tenia aun como embobados.

Diego, sonriendo amorosamente, dió un paso hácia Ascensita é hizo ademán de quitarse la boina, y la muchacha le contestó con una sonrisa y una inclinacion de cabeza.

Sabido es que esta es la pantomima de las damas y galanes para convenir en bailar juntos.

—No dije yo que bailarais como perinolas! exclamó Agustina.

Treinta minutos despues, Diego y Ascensita bailaban que se las pelaban en el nocedal.

Y treinta dias despues se casaban en la iglesia.

VIII.

Si las riquezas dieran por sí solas la felicidad, Ascensita hubiera sido muy feliz dos años despues de casarse, porque la casa de comercio donde su padre tenia todo su capital se habia rehabilitado completamente, pagando todos los créditos que pesaban sobre ella, merced á una gran herencia que vino en auxilio de su jefe apenas Ascensita se casó con Diego de Salcedo; pero Ascensita era muy desgraciada á pesar de que era rica y Diego y ella se querian cada vez mas.

Ascensita tenia una hermosa niña de poco mas de un año que era la alegría de su casa; pero la niña estaba gravemente enferma, y la pobre madre no se apartaba de su lado hacia muchos dias y muchas noches, cuidando de ella con inmensa solicitud é inmensa dolor.

Todavía la ponzoñosa planta de la

duda enservaba algunas raices en el corazon de Ascensita, á pesar de que parece imposible que en el corazon donde cabe el santo amor de madre quepa el negro ateísmo.

Diego y Ascensita y Agustina esperaban con angustia la llegada de uno de los mas afamados médicos de Bilbao, que habian mandado á llamar para que viesse á la niña.

El médico tardaba y Ascensita se consumia de impaciencia é incertidumbre.

El médico llegó al fin y examinó atentamente á la criatura, guardando un triste silencio, que causaba la mas dolorosa inquietud á la pobre madre.

—Se salvará la hija de mi corazon? le preguntó llorando Ascensita. Por Dios, hábleme Vd. con franqueza, que la incertidumbre es para mí mas cruel que la muerte de mi hija!

—Señora, contestó el médico, solo Dios puede salvar á esta niña.

Ascensita cayó casi sin sentido junto á la cuna donde agonizaba su hija.

Cuando volvió en sí, solo Diego estaba á su lado.

La desconsolada madre aplicó el oído á los labios de la niña, y notando que la niña respiraba aun, se acordó de mi alma.

—Diego, exclamó, caída de la hija de mi alma.

Y bajando precipitadamente la esca-

ble modificación. Por tanto, si A. R. sigue en el mismo estado de gravedad... Lo que de orden de S. M. se ha acordado es V. E. para su inteligencia y efectos consiguientes... Dios guarde a V. E. muchos años. Palacio a las doce y tres cuartos de hoy 6 de octubre de 1861.—El duque de Bailen.—Excmo. Señor presidente del Consejo de ministros»

—Excmo. Sr.: El Excmo. Sr. doctor D. Joaquín de Hysern, médico honorario de cámara de S. M., me dice en este momento lo que sigue:

«Excmo. Señor: S. A. R. la serenísima señora infanta doña María de la Concepción, terminado a la una y media de esta tarde el recargo febril de la mañana, que no correspondía ni por la hora ni por sus principales síntomas a los anteriores, empezó a recobrar, bien que muy parcial e incompletamente, la inteligencia, quedando despierta y tranquila por algunas horas; y empezó igualmente a percibir la impresión de la luz por el ojo izquierdo, que había quedado completamente insensible a consecuencia del último accidente.»

El recargo de esta noche es por ahora algo menos intenso que el de ayer y el de esta mañana; pero continúan sin modificación sensible las parálisis de las extremidades derechas, el estrabismo y los demás caracteres propios del hidrocefalo interno.

Por cuyas razones el estado de Su Alteza Real es ahora tan grave y peligroso, aunque parece algo menos apremiante, como era estos últimos días.» Lo que traslado a V. E. de orden de S. M. para su inteligencia y efectos consiguientes.

Dios guarde a V. E. muchos años. Palacio a las once de la noche del 6 de octubre de 1861.—El duque de Bailen.—Escelentísimo señor presidente del Consejo de ministros»

El ministro residente de España en Montevideo ha remitido al ministerio de Estado un ejemplar de la ley en que se declaran exentos de todo derecho de puerto los buques de cualquier pabellón procedentes de Ultramar, que hagan operaciones de comercio en los puertos de la república a donde legalmente puedan llegar.

El día 10 de julio último falleció en Macao el útil español Gaspar Reos de Llorca, natural de Villajoyosa, provincia de Alicante, inscrito en la matrícula de mar desde 1851, e hijo de Francisco Reos y Angela Llorca; dejando en dinero y efectos una herencia cuyo producto líquido asciende a 199 pesos corrientes, y se halla en poder del consuli general a disposición de los herederos legítimos del difunto.

Por real orden se ha prevenido que los terrestres o voluntarios que se presenten a desempeñar las plazas de fogoneros y paleadores de los vapores del Estado se comprometerán a servir en el buque dos años, con la obligación de seguir cualquiera que sea su destino.

Disfrutarán el sueldo señalado a los marineros fogoneros. Que serán obligados a la observancia de las reglas de policía interior del buque, como asimismo sujetos a la jurisdicción de su comandante. Y presentarán en ideseos casos, el consentimiento de la mujer; en el bien entendido que han de continuar en el buque a que se destinan a todas las comisiones que ocurran.

Se ha concedido el mando de la fragata Niña al teniente de navío graduado D. Miguel Ignacio de Aguirre; el de la de igual clase Santa María al alférez de navío graduado D. Francisco Madrid; el del bergantín-barca Mari-gallante, al de la propia graduación don Manuel Súnico; el del Santacilia al alférez de fragata graduado D. Daniel Sánchez; el del General Laborde, al de la misma graduación D. Antonio Maestre; y el del Enseñada, al graduado también de alférez de fragata D. José Rocafull.

El falucho Pilar, en la noche del 29 de setiembre, apresó en aguas de Algeciras una barquilla con 48 bultos de tabaco. La escampavía Pronta, en la madrugada del 30, sobre los arrecifes de Punta Carnero, aprehendió una barquilla con 40 bultos, del mismo género; y la nombrada Gacilana, en la misma madrugada y sobre una piedra de los arrecifes del Rocadillo, un bulto de géneros sin embarcación.

Acaba de publicarse un libro de bolsillo, elegantemente impreso, cuyo título es La Homeopatía simplificada o sea aplicación de doce remedios a las enfermedades más comunes, cuyo anuncio verán nuestros lectores en la sección correspondiente. Esta obra que salió a luz en Inglaterra, ha sido revisada por los doctores A. Farbell, J. H. Pulter y J. Epps, y al ser vertida al español ha recibido las modificaciones necesarias por las condiciones particulares de nuestro clima y raza. Las enfermedades a que deben aplicarse los remedios de que habla el libro, están ordenadas por orden alfabético, y el uso de los medicamentos explicado con la mayor claridad.

Han fallecido en esta corte el señor D. José Manuel de la Torre, doña Dolores Orozco de Valverde y D. Antonio Hernandez y Garcia, secretario que fué del estinguído real consejo de Hacienda y caballero de la orden de Carlos III.

La empresa del teatro de la Zarzuela dispone para el día 9 una variada función en celebridad del aniversario del nacimiento del inmortal Cervantes.

Tenemos el sentimiento de anunciar que la larga y penosa enfermedad que hace tiempo abate al Excmo. Sr. don Mauricio Carlos de Onís, continúa su doloroso curso, opinando los facultativos ser dudosa su curación.

En Vilada, pueblo del partido de Berga, se ha celebrado con gran solemnidad la colocación de la primera

pedra de la nueva iglesia parroquial que va a construirse.

Como segunda función de la noche del 3 un alboroto, que empezando por la oposición consiguiente entre los que silbaban y aplaudían, terminó por interesarse el público casi en su generalidad y promoverse un verdadero tumulto que hubiera podido tener graves consecuencias sin la energía de las autoridades. Por fortuna estas comprendiendo la necesidad de obrar, dispusieron inmediatamente la salida del público, lo cual se llevó a efecto inmediatamente por la guardia, quedando a sus intimaciones despedido el teatro, sin tener que lamentar desgracia ni nuevo desmán de ningún género.

En el frontis del nuevo hospicio de Ciudad Real se va a colocar una gran lápida de mármol negro para recordar la fecha en que se inauguró aquel establecimiento y el nombre de S. M. la Reina en cuyo reinado se hizo.

En todas las escuelas de niñas de Civita-Vecchia ha tenido lugar la distribución de premios. Había, como en todas partes, la costumbre de dar libros a las más aprovechadas. Este año se han reemplazado los libros con medallas de plata, las cuales, una vez entregadas, han sido devueltas a las maestras para el Padre Santo, que no podrá menos de agradecer aquel donativo aunque de poco valor.

Se ha formado una compañía de ópera para el teatro del Odeon de Barcelona en la que figuran el baritono Mattioli y la señora Fossa. La orquesta será la misma del antiguo teatro del Liceo.

A consecuencia de los partidos formados en pró y en contra de alguno de los actores que funcionaban en el teatro de Alcoy, hubo en el mismo en la noche del 3 un alboroto, que empezando por la oposición consiguiente entre los que silbaban y aplaudían, terminó por interesarse el público casi en su generalidad y promoverse un verdadero tumulto que hubiera podido tener graves consecuencias sin la energía de las autoridades. Por fortuna estas comprendiendo la necesidad de obrar, dispusieron inmediatamente la salida del público, lo cual se llevó a efecto inmediatamente por la guardia, quedando a sus intimaciones despedido el teatro, sin tener que lamentar desgracia ni nuevo desmán de ningún género.

RECEPCION DE LA EMBAJADA MARROQUI.

Hoy podemos ampliar con datos oficiales, las noticias que ayer adelantamos sobre la presentación a S. M. la Reina, en audiencia pública y solemne, de S. A. el príncipe embajador Muley-el-Abbas, hermano de S. M. el sultán de Marruecos y califa de su imperio.

A la hora prefijada un caballerizo de campo y un correo de caballerizas se hallaban en la casa que fue inspección de milicias, donde está alojado S. A., esperando las órdenes del señor introductor de embajadores, quien desde su habitación fue conducido a la residencia del príncipe embajador en otro car-

ruaje de la real casa. Aguardaban a la puerta cinco carruajes de S. M. con sus respectivos lacayos y mozos.

Precedía un cabo con cuatro batidores de caballería, e inmediatamente despues seguian los cinco carruajes de la casa real. Iban en el uno el secretario particular de S. A., el scherif Seid Abd-el-Mechid Gallen, el caid Ben Nasar, jefe de 1,000, y el caid Bujari, jefe de 100; llevaba otro carruaje al primer secretario Seid Muhámmad Ben Haméd el Mecnesi; los segundos secretarios, el Ancin Seid el Bemusi Ben Chellen el Fesi y el Ancin Seid Palafriche el Rabáti; con D. José Diosdado, secretario de la legación de S. M. en Tánger, que acompaña al príncipe; los dos coches siguientes iban el uno vacío y el otro de respeto; y por último, venia el que llevaba a S. A. el príncipe embajador con el Excmo. señor don Ramon María Bazo, introductor de embajadores; a su izquierda, y al vidrio, los intérpretes el Hache Said Yasusi y don Fernando María Azancot, oficial segundo de la interpretación de lenguas; a la portezuela de la derecha de este coche iba el oficial que mandaba la escolta; y a la de la izquierda el escaballero de campo; delante el correo de caballerizas; detrás del correo la escolta.

Formada con anticipación la guardia exterior de palacio en orden de parada, hicieron los honores de ordenanza al príncipe, que pasó por medio de las filas, entrando su coche hasta la escalera principal, al pié de la cual le aguardaba el primer sumiller de corps con seis mayordomos de semana; y acompañado S. A. R. de su comitiva, del introductor de embajadores, del señor Diosdado, del intérprete de S. M. y de los citados funcionarios de palacio, llegó a la antecámara de S. M. el rey.

Puesta en noticia de la Reina y del rey, la llegada del príncipe, se colocaron SS. MM. en el trono, teniendo a la derecha a los ministros de la corona y a los grandes de España que son cubiertos; a la izquierda a la familia real y a las damas; y en frente a los mayordomos de semana y a los oficiales mayores de alabarderos.

Descorrida la cortina, el introductor de embajadores anunció en alta voz al príncipe embajador, entrando este en el salon con aquel funcionario a la derecha, y detrás los Sres. Diosdado y Azancot y el resto de la comitiva. Acercándose S. A. al trono con las reverencias de costumbre, entregó a S. M. la credencial del sultán, que había recibido de manos de su primer secretario, y pronunció en seguida el siguiente discurso en árabe, que traducido leyó a S. M. el Excmo. Sr. D. Saturnino Calderón Collantes, primer secretario de Estado, que se hallaba a su derecha:

«Y mas aun, que con Dios nadie puede y con los hombres sí... Señor, esclame desde el fondo de mi corazón; conserva siempre la fe en el alma de este niño, porque la fe es la felicidad en la tierra y en el cielo! El niño y yo continuamos nuestro camino, conversando animadamente. Nos acercamos ya a la cumbre, y al dirigir la vista al ocaso, te vi velado por una nube negra, que iluminó debilmente un relámpago, al que siguió un sordo, lejano y prolongado ruido, que me pareció el del trueno. —Creo que esta noche vamos a tener tempestad, dije al niño con la viva inquietud que siempre he sentido al aproximarse y al estallar las tempestades, que ejercen en mi organismo una terrible influencia. —De seguro me coje antes de llegar a casa. —¿Y no te asustan las tempestades? —No señor, porque en diciendo uno de cuando en cuando... Jesús María y José las cosas que un hombre val!»

«Leor a Dios, justo a perf. de sobe- rano, fue el del gran Orix, Dios, y a que nadie que le contara se...»

Magnánima soberana, de bondadosa indole, de calidades que deslumbran los entendimientos; con cuyos hechos se ven tan llenas las páginas que ya los fian a la tradición; que llenas la altura de vuestro trono; que recibisteis las mas abundantes dotes de belleza, de gracia y de benevolencia; que es veis asegurada en vuestros ejércitos y en vuestros súbditos; que en vuestro poder estais constituida del modo mas recto y firme; que con vuestro suave imperio dominais lo próximo y lo mas próximo y lo mas remoto de la tierra y del mar, reina Isabel II.

Despues de alabar a Dios, que une los corazones y aparta de los dos imperios los males, los lutos y la aflicción y que ha aliado a ambos monarcas para quitar de enmedio las asechanzas, el terror, las guerras y las vejaciones; sabed, oh escelsa Reina, que conis la corona de España, que quien desea un fin instia tambien para alcanzarle. Nos y nuestro Sultán, soberano y dueño el mas propicio, favorecido de Dios y augusto, anhelamos reitracr la amistad y la alianza con vos para poner fin a los recelos de guerra entre nuestra gente y la vuestra; y por el afecto que nuestro amo y señor profesa a vos y a vuestra nación, hemos venido de su orden soberana y acatada a vuestra residencia, y nos hemos puesto en vuestras manos con el objeto de que tenga lugar una entrevista y se ponga remedio con las esplicaciones de viva voz a las diferencias habidas entre los dos gobiernos; porque transmitiendo las razones por personas intermedias y enviadas, pueden sufrir alteración y no se logra el objeto de ellas; y habiendo establecido el Altísimo la diferencia en los idiomas, la claridad de la palabra aparta las rémoras. Nos somos de real estirpe, y no puede hacerse de nos un Enviado; pero atendiendo al afecto que existe entre nosotros, hemos venido en persona a vuestra presencia para que desaparezan los recelos, se serenen los animos, se manifieste el favor, y vea vuestro gobierno que no dejamos de hacer lo posible en lo que os concierne; andado el tiempo y una vez ramudadas las buenas relaciones entre los soberanos, los súbditos siguen la corriente por su carácter de vasallaje y obediencia.

Todo nuestro anhelo está en que nos llevemos vuestra amistad cuando nos ausentemos, como la logramos al presentarnos, y que nos hagais favor en cuanto pedais; y os pedimos que no interyenga nadie entre nosotros, pues vemos que esto es lo que mas nos conviene. De vuestros iguales es atender a quien acude a vuestra presencia, en quien resplandece la justicia. Anhela-

«Santa Bárbara bendita en el cielo estás escrita con papel y agua bendita»

no hay miedo de que le alcance a uno ningún rayo ni centella. Nuevamente envidié la fé del niño y pedí mentalmente a Dios que conservase la que ha sobrevivido a tantos años y tantos infortunios en mi alma. El niño tomó cantando alegremente el camino de su aldea y yo descubri el campanario de la misa. En aquel instante tocaron a la oración las campanas de la iglesia donde duermen el sueño eterno todos aquellos que en vano buscaban mis errantes ojos al tornar al valle nativo. Y entonces me arrodillé y recé, y pensé en Dios y en los muertos, y al dirigir la vista al valle que se estendia a mis pies tranquilo y hermoso, y al mar que se estendia a lo lejos infinito y terrible, ambos iluminados por los últimos fulgores del crepúsculo, vi andando en el valle a mis amigos muertos y en el mar a Dios, mos para consuelo del hombre, y otro para consuelo del cristiano. ¡Señor! desventurado es el autor de los Cuentos de color de rosa; pero sufrirá resignado su desventura mientras el título de este cuento sea el eco de su corazón! FIN.

lera, llegó a este pórtico, y cayendo de rodillas ante la Virgen de la Consolación, exclamó desolada:

—Virgen Santísima! ten misericordia de mí Salva a la hija de mis entrañas! Y si ha volado al cielo desde que me separé de su lado para postrarme a tus pies, pídele a tu Santo Hijo que la devuelva a la vida como a la doncella de Galilea!

Una mujer que oraba en un rincón del templo, se levantó; horando a la par de gozo y de dolor, y corrió a estrechar en sus brazos a la desconsolada madre prodigándole el nombre de hija.

—Aquella mujer era Agustina, que había bajado al templo tambien para implorar de la Virgen la salvación de la niña.

—Madre! exclamó Ascensita, creo en Dios! creo en Dios y espero en su misericordia!...

—Hija, ni tu ni yo ni nadie espera inútilmente en ella, contestó Agustina desahuciándose en lágrimas.

Y ambas volvieron a arrodillarse y a orar. —Y se salvó la niña? pregunté al anciano que me contaba esta historia. —Abi la tiene Vd., me contestó señalando hacia la puerta de la casa grande, donde apareció una señora joven aun y hermosa, trayendo de la mano una niña de ocho años, rubia como

el maíz y hermosa como los serafines. —Y es su madre esa señora? —Si, esa es Ascensita, esa es la señora mayordoma perpetua de la Virgen, esa es la mujer mas creyente de la aldea, esa es la madre de los pobres del valle, esa es la mujer mas feliz de la tierra. La señora y la niña nos saludaron, y penetrando en la ermita, se arrodillaron ambas ante el altar de la Virgen.

IX. El sol iba ocultándose tras de los picos lejanos, y yo tomé el camino de mi aldea.

La imagen de todos aquellos amigos de mi infancia que dormían ya el sueño eterno a la sombra de los árboles que rodean el templo donde por primera vez levanté la voz y el corazón a Dios, volvió a aparecer ante mis ojos; que mas de una vez como entonces, al tocar el sol en el ocaso, tomé con ellos aquel mismo camino volviendo de la fiesta de la Consolación todos alegres, todos libres de doradas esperanzas, todos libres de los graves pensamientos, de las dolorosas inquietudes y de las hondas meditaciones que agitaban mi alma al volver a los valles nativos.

Procuré echar de mí imaginación estas a la par dulces y amargas memorias

y pensé en la consoladora y suave y fresca y tierna narración del anciano.

No sé que dulce, qué religiosa, qué santa melancolía dominaba mi espíritu al perderme en los rebolares, oscuros ya por la espesura del follaje y la proximidad del crepúsculo, dando a su vez se perdía el camino de mi aldea.

Tan abstraído caminaba yo en mis indefinibles pensamientos, que no sentí a un niño como de doce años, que caminaba tras de mí, hasta que me alcanzó y me saludó respetuosamente.

El niño llevaba el mismo camino que yo hasta un alto de donde se descubría mi aldea y de donde partía el camino que conducía a la suya, mucho mas distante que la mía.

—Te va a anochecer, te dije, mucho antes de llegar a casa.

—Si señor, lo menos una hora antes, me contestó.

—Y no te da miedo caminar de noche por esas arboledas tan sombrías y solitarias?

—No señor, porque en diciendo uno de cuando en cuando

—¿Es decir que tú con decir eso, te crees tan seguro y vas tan tranquilo

mos que se estreche la unión de los dos reinos, como suceda entre nuestros antepasados. Cuanto más se abra el pecho de esta patria, solo ha sido abrigando la caridad de que regresamos alegrando lo que esperamos. En verdad, O. S. soberano, en quien se juntan todas las bondades, mediano la amistad que media desde tiempo inmemorial, y siendo nosotros vuestros límites y vecinos, pues según nuestra religión, el Altísimo nos impone hacer bien al vecino. Por lo tanto, tenemos esperanzas de regresar contentos y alegres, como los verdaderamente apreciados y atendidos a quienes se cumplen los deseos, y de que nos hagáis todo el bien que es característico, pues no es extraño en vos hacerle, ni desdecir de vos. Así, para colmo de la amistad, fraternidad y alianza, se unirá con el poder de Dios lo que se desunió, y ambos a dos los gobiernos ampararán tanto al fuerte como al débil, y habrá paz y buena fe y reciprocidad donde quiera, y los dos Estados, con el favor de Dios, serán uno mismo y sus pueblos, por la fuerza divina y el cetro de sus soberanos, serán uno solo. Sea con vos la antigua amistad, el afecto y el ánimo sincero.

S. M. tuvo á bien contestar en los siguientes términos:

«Príncipe: La misión que os ha encomendado, vuestro Soberano es digna de las altas prendas que en vos resplandecen. Noble guerrero, esclarecido patriota, conocedor de las cualidades de mis súbditos, solo á vos correspondía venir á emplear vuestros esfuerzos para desvanecer los motivos de nuevas guerras y perturbaciones. Dios prueba con el as á los pueblos, Dios les da con ellas lecciones que les preservan de mayores males, de más largos lutos, de más hondos padecimientos.

Combatiendo se conocen en la guerra para estimarse en la paz. La guerra, perenne origen de inmensos desastres, sirve tal vez de base y fundamento para estrechas amistades, y firmes y duraderas alianzas. No los forma fácilmente mi pueblo; pero las guarda con fe sincera con religiosa lealtad, que solo así hay derecho para volver por la honra lastimada para defender el mas precioso tesoro de los individuos y de las naciones.

Vuestra confianza en la que Dios ha puesto bajo mi dirección y custodia, ha sido justa. En todas partes os han recibido con la distinción y aprecio que merecís por vuestra elevada clase, por los honores que os precedían al llegar á nuestro suelo, y por la alta representación de que estais investido. Sabemos que habeis peleado con gloria por vuestro soberano y por vuestra patria. Habeis consagrado después vuestros afanes al afianzamiento de la paz, y venis ahora á echar los cimientos de relaciones permanentes que no pueda conmover el error, que no estén á merced de las pasiones ni de la ignorancia.

El gobierno, animado del espíritu conciliador de que teneis pruebas, oirá vuestras esplicaciones y apreciará vuestros esfuerzos para hacer lo posible en lo que á nos y á nuestro pueblo concierne. Los deseos que expresáis de que nadie intervenga entre vosotros y mi gobierno se verán cumplidos. Son los que hemos abrigado siempre. Nos los inspira nuestra dignidad. Los aconseja la conveniencia de los dos países.

Si accediésemos á vuestros votos, si acogiésemos vuestras pretensiones, si la paz se afirmara y renaciéramos la confianza, desvaneciéndose los temores de nuevos y peligrosos conflictos, solo á Dios, que ha puesto en nuestros corazones el deseo del bien, que nos guía por la senda de la justicia, que nos alimenta de nobles y generosos afectos, habremos de rendir el tributo de nuestra tierna, inextinguible gratitud. Yo me felicito de que al volver á vuestra patria llevéis en vuestra alma gratas y profundas impresiones, en vuestro ánimo altos y permanentes recuerdos, y que el amor de vuestro soberano y el reconocimiento de vuestros compatriotas recompensen á vuestro corazón de la amargura que habeis sentido al dejarlos.

España no olvidará jamás que vos, seguro de su grandeza, habeis venido á saludarla, y á recibir de esta nación

la generosa el aplauso que prediga siempre al valor, la correspondencia con que paga las amistades sinceras. Terminada la respuesta de la Real S. M. bajaron del trono y dirigieron al príncipe las palabras benéficas que S. A. con este afecto y agradecido. En seguida presentó á S. M. y previo su permiso, la comitiva que traía, siendo el mismo presentado luego con el ceremonial de costumbre á SS. AA. RR. los Serenos señores príncipe de Asturias, infanta doña Isabel é infantes don Francisco de Paula Antonio y D. Sebastian Gabriel. Retiróse despues con las personas que antes le acompañaron, haciendo las mismas reverencias que al entrar en el salon del trono.

Concluidas estas ceremonias, se restituyó el príncipe á su casa en la misma forma y con el mismo acompañamiento con que pasó á la audiencia. Desde su habitación despidió al caballero de campo, mandando también retirar la servidumbre de gala.

TERCERA EDICION.

S. A. la infanta doña Concepcion despues de dormir tranquilamente toda la noche pasada se ha despertado hoy con la inteligencia mas despejada, habiendo cedido algo la calentura. El estado de la angustia enferma hoy si grave y peligroso, permite concebir alguna mas esperanza que en los dias anteriores.

La Ceres despues de limpiar sus fondos ha salido hoy de Cádiz para Algeciras con el correo.

También ha salido de aquel puerto el Barcelona conduciendo cebada de la Coruña.

En la extracción de la loteria primitiva de hoy han salido premiados los números siguientes:

47. 23. 32. 62. 53.

El folleto que se atribuye al ex-teniente P. Pasaglia se titula: «Obligación del obispo de Roma, soberano Pontífice, de permanecer en Roma cuando esta ciudad se convierte en capital del reino de Italia.» Es muy general la creencia de que este folleto no es del P. Pasaglia.

Ha fallecido en esta corte el general señor Camba senador del Reino y consejero de Estado.

La junta de Sanidad de Cádiz ha resuelto recibir á libra plática á la fragata Concepcion donde habia ocurrido una defecion sospechosa, pero que parece haberse declarado ser un cólico espasmodico.

Tanto S. M. la reina madre como SS. AA. RR., los duques de Montpensier han enviado repetidos despachos para informarse de la salud de la infanta Doña Concepcion.

Hoy á medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 7. Ha llegado á Compiègne el rey de Prusia.

Londres 7. Hay noticias de Nueva-York que alcanzan al 25. Hacianse preparativos de expediciones navales contra Nueva-Orleans y Jalapa.

Turin 7. El Banco ha subido los descuentos al 6 1/2 por 100.

Koenigberg ha enviado á un súbdito italiano el título de su representante cerca de Victor Manuel.

Se sabe positivamente que el notable discurso dirigido ayer á S. M. por Muley el-Abbas, habia sido redactado por el mismo califa y está escrito de su puño y letra.

No obstante estar anunciada que ayer cerraba definitivamente sus puertas el Circo de Pírcos, este continuará abierto hasta el domingo próximo. Se nos ha dicho que por parte de la embajada marroquí se han manifestado deseos de asistir aun á alguna otra de sus representaciones, y esto ha bastado para que aquella empresa continúe sus trabajos hasta dicho dia.

Nada notable ocurría el 2 en Tetuan. Un moro llamado Mojamed el-Chah habia recibido un tiro en el pie estando corriendo la pólvora, y se sometió á la amputación que verificaron felizmente los facultativos señores Almaraz, Cor-

reia y el doctor Mala. Como recuerdo oportuno diremos que el-Abbas, nos dice en su discurso: «Yo soy un príncipe marroquí, y en esta nación me he criado, que es la historia de los prisioneros de guerra que se consigna en la de uno que al momento de ser prendido por los moros fué presentado al califa, el cual le recibió con tan especial cariño que cuando yo en esta casa del santón grande que habito, hacia algunos apuntes de los padecimientos de los prisioneros recién entregados, el soldado de que me ocupo me decía con entusiasmo: «Mire usted, señor Frenan, estan bueno Muley el-Abbas y me recibió tan bien cuando fui hecho prisionero, que le aseguro á Vd. que eso moro es en verdad un caballero, y yo espadaría mil vidas por él.»

Algunas personas oyeron en Málaga un ligero temblor de tierra en la madrugada del 3.

El 1.º llegó á Antequera el ejecutor de la audiencia de Granada, y el jueves debió ser puesto en capilla para sufrir el sábado la pena de muerte en garrote el bandido Salvador Anaya Mena (a) el Cedacero; por el robo hecho al señor marqués del Vado y raptó del mismo, y por otros varios delitos anteriores á este. Según la sentencia del tribunal debia presenciar la ejecución de aquel su cómplice, el llamado Marín Fernandez, que ademas ha sido sentenciado á cadena perpetua.

La importante y espontánea declaración hecha por el príncipe Muley-el-Abbas en el discurso pronunciado ayer en Palacio con motivo de su recepción oficial, es la mejor respuesta que podemos dar á los diarios que un dia y otro han hablado de intervenciones estranas en nuestros asuntos con el imperio marroquí. Esta declaración que no tenia necesidad el príncipe califa de consignar en su discurso, prueban los buenos informes con que una y otra vez hemos desmentido la inmisión de influencias estrangeras en los asuntos de Africa.

Ha dejado de publicarse el periódico jocoso El diablo Capuleto, encargándose de cubrir sus suscripciones el Indio y acreditado semanario La aurora de la vida.

La Cándida Dardalla ha alcanzado en el teatro de Granada un triunfo de que apenas hay ejemplo en aquella escena, desempeñando La pavesa de Sarría, drama escrito para ella por el Sr. Eguilaz y que se estrenará en Madrid en la presente temporada en el teatro del Príncipe á beneficio del señor Pizarroso, despues de haber sido acogido con entusiasmo en Barcelona, Zaragoza y otras capitales. Los señores Zamora, Dardalla y Pardiñas (D. Bafío), son también objeto de las alabanzas de los periódicos de Granada.

Hoy han recibido los embajadores marroquíes multitud de personas notables de todas las clases de la sociedad, y sus habitaciones están todo el dia llenas y asediadas de genta que desea saludar personalmente al califa Muley el-Abbas, que en el poco tiempo que lleva en Madrid ha aumentado en extremo las simpatías que nuestro pueblo negaba á su nobleza y valor.

El doctor Mala, despues de haber permanecido en Reus por algunos dias, ha regresado á Madrid.

PASEO POR PARIS.

Paris 2 de octubre de 1861.

Ayer martes 1.º de octubre, se ha abierto el teatro Imperial italiano, con la antigua ópera buffa Il matrimonio segreto, de Cimarosa, que hoy no produce el mayor efecto, á pesar de haberla cantado la Albani, la Penzo, la Bafiu, Baddiali, Belari y Zucchini, todos con mucha perfeccion. La concurrencia fué un lleno completo, y, por supuesto, l'élite de la sociedad parisense. En los sillones de orquesta se veian señoras, como siempre, pues el empresario Calzado consiguió á tiempo, con sus influencias en la corte, que el ondo Walewski retirase la orden que habia dado prohibiendo que en adelante fueran señoras á los sillones de orquesta, lo que tantos perjuicios hubiera causado al señor Calzado.

El teatro de la Puerta de San Mar-... para cada jueves que el Juan de Mariana, de Al padre Dumas, para fines de este mes. El tal misterio en cinco actos y en verso, es un verdadero drama, el que no impedirá que el buen pueblo de Paris corra á verlo durante tres meses, según costumbre. No hay, para todo, otro Paris en el mundo.

Se acabaron los conciertos Mussard de los Campos Eliseos por las noches, á causa del fresco que se siente ya. Ahora se dan en el mismo punto de las dos á las cinco de la tarde, al mismo precio la entrada, un franco, pero están poco concurridos.

Jorge Sand acaba de publicar una nueva novela, titulada: Valvedre, en un tomo, que cuesta tres francos, es en extremo interesante.

La tragedia de Sofocles, Edipo Rey, traducida en verso, por Mr. Julio Laoreix, está proporcionando noches de triunfo al gran artista Geoffroy en el teatro francés de la calle de Richelieu; hace el papel de Edipo sin gritos, sin visajes, sin manotadas, y de una manera admirable, que conmueve, que altera, que arranca lágrimas. Sublime, sublime!

Pasado mañana va á darse en el teatro de la Gran Opera la interesante partitura, Pedro de Médicis, del príncipe Pouniatowski, pero con el final cambiado de como hasta aqui, pues Laura no llega á profesar, se salva, se casa con Julian de Médicis, y todo el mundo quedará contento, personajes y espectadores. Mejor es así.

El famoso Tefiló Gauthier, que tanto ha maltratado á nuestra España, escribe en la actualidad en San Petersburgo una grande obra, titulada Los tesoros de arie de la Rusia, cuyas primeras entregas habia mandado ya al emperador Alejandro II.

La célebre artista Magdalena Brohann, padece en la actualidad tan terriblemente de la garganta, que los médicos del teatro francés, de la calle de Richelieu, la han prohibido representar durante dos meses, al término de los cuales respondan de su curacion.

El picante teatrillo del Palacio Real, prepara las novedades siguientes: Las metamorfosis de un corset, vaudeville mas que verde; La venganza de Pierrot, ópera en un acto; Los dos ratones, vaudeville en un acto; El trefante, sigue llenándose de noches con la farsa titulada La oscura del diablo. Qué parisenses!

Ha dejado de existir el célebre arquitecto Abel de Pujol, de la Academia de Bellas Artes de Paris, en la edad muy avanzada.

Se ha suicidado Augusto D., director del Hipódromo de Paris, á los cuarenta años de edad, y por no tener suficiente fortuna para satisfacer los caprichos de su querida.

El teatro de la Puerta de San Mar-... para cada jueves que el Juan de Mariana, de Al padre Dumas, para fines de este mes. El tal misterio en cinco actos y en verso, es un verdadero drama, el que no impedirá que el buen pueblo de Paris corra á verlo durante tres meses, según costumbre. No hay, para todo, otro Paris en el mundo.

Se acabaron los conciertos Mussard de los Campos Eliseos por las noches, á causa del fresco que se siente ya. Ahora se dan en el mismo punto de las dos á las cinco de la tarde, al mismo precio la entrada, un franco, pero están poco concurridos.

Jorge Sand acaba de publicar una nueva novela, titulada: Valvedre, en un tomo, que cuesta tres francos, es en extremo interesante.

La tragedia de Sofocles, Edipo Rey, traducida en verso, por Mr. Julio Laoreix, está proporcionando noches de triunfo al gran artista Geoffroy en el teatro francés de la calle de Richelieu; hace el papel de Edipo sin gritos, sin visajes, sin manotadas, y de una manera admirable, que conmueve, que altera, que arranca lágrimas. Sublime, sublime!

Pasado mañana va á darse en el teatro de la Gran Opera la interesante partitura, Pedro de Médicis, del príncipe Pouniatowski, pero con el final cambiado de como hasta aqui, pues Laura no llega á profesar, se salva, se casa con Julian de Médicis, y todo el mundo quedará contento, personajes y espectadores. Mejor es así.

El famoso Tefiló Gauthier, que tanto ha maltratado á nuestra España, escribe en la actualidad en San Petersburgo una grande obra, titulada Los tesoros de arie de la Rusia, cuyas primeras entregas habia mandado ya al emperador Alejandro II.

La célebre artista Magdalena Brohann, padece en la actualidad tan terriblemente de la garganta, que los médicos del teatro francés, de la calle de Richelieu, la han prohibido representar durante dos meses, al término de los cuales respondan de su curacion.

El picante teatrillo del Palacio Real, prepara las novedades siguientes: Las metamorfosis de un corset, vaudeville mas que verde; La venganza de Pierrot, ópera en un acto; Los dos ratones, vaudeville en un acto; El trefante, sigue llenándose de noches con la farsa titulada La oscura del diablo. Qué parisenses!

Ha dejado de existir el célebre arquitecto Abel de Pujol, de la Academia de Bellas Artes de Paris, en la edad muy avanzada.

Se ha suicidado Augusto D., director del Hipódromo de Paris, á los cuarenta años de edad, y por no tener suficiente fortuna para satisfacer los caprichos de su querida.

Table with financial data: BOLSA DE MADRID DE HOY. Columns include various market indicators and values.

Table with financial data: ESPECTACULOS DE MAÑANA. Columns include theater names, showtimes, and ticket prices.

COMUNICACION.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy distinguido señor mío y apreciable amigo: Contrado el compromiso que consigo habia en mi escrito de 24 de Septiembre...

GRAN PROPORCION. (1) pensar en dirigir los pedidos a New-York ni a Pekin (no obstante que si allí tuviera cuenta y nos conviniera ordenar los pedidos, en su caso no nos arredraría la distancia para ejercitarse nuestra actividad noblemente contribuyendo así a la multiplicación de los cambios y a la amentación de la producción general de nuestro país).

especialmente, de las que ningún negocio se halla libre, pues hoy mismo en cualquier mercado del mundo dando un capitalista poderoso, y provisto de medios suficientes se empuja en abarrotar sus artículos...

de la Cuña, con azul celeste y filetes blancos. Los cornudos bichos se presentaron en general tan reacios y huidos que pusieron varias veces en grave aprieto a los lidiadores...

COLEGIO POLITECNICO DE MADRID, UNIVERSITARIO PREPARATORIO

En competencia con los primeros liceos de Europa. SECCION PREPARATORIA. Inaugurado el nuevo curso preparatorio, quedan abiertas varias clases de matemáticas elementales y sublimas...

ALGUNAS PALABRAS MAS SOBRE EL PAPEL DE IMPRIMIR.

Mucho distaba de nuestra mente, cuando escitados por ciertas en nuestras empujadas, erróneas apreciaciones emitidas en la 'Verdad económica'...

Al efecto, en el caso que nos ocupa, se ha ideado un medio muy ingenioso, consistente en pretender hacer desaparecer ó borrar de nuestro cálculo una cantidad de 718 francos con 25 céntimos...

El Tuto avió el segundo de una gran estocada, rodando por el suelo al contrazono; al cuarto, que brinco la valla, de tres pinchazos bien dirigidos y un soberbio volapié...

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de mañana. Santa Brígida. Gaitos. Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomás...

LA HOMEOPATIA SIMPLIFICADA, APLICACION DE DOCE REMEDIOS.

traducido del inglés, revisado y anotado, POR VARIOS MEDICOS HOMEOPATAS DE ESPAÑA. Con ayuda de este librito, primero y único en su clase que se ha publicado en nuestro país...

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla. ESMALTA LOS DIENTES CAREADOS...

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE.

SECCION DE MADRID AL ESCORIAL. SERVICIO DESDE EL DIA 25 DE AGOSTO DE 1861. SALIDAS DE MADRID. 87 horas 10 minutos de la mañana. Tren misto regular...

IDIOMA FRANCÉS.

D. Victor Comby ofrece a sus numerosos discípulos y amigos su nueva habitación CALLE DE PONTEJOS, NUMERO 10...

MUSICA MODERNA PARA PIANO.

CINCUENTA POR CIENTO DE REBAJA. Hay piezas que salen por medio real. La más cara solo cuesta 3 reales...

NORTE.

El día 15 del corriente saldrá este vapor español de Amberes para Bilbao y Santander, su capitán D. M. de Arritola...

Si la irresistible y convincente lógica de los números aplicada a una cuestión práctica, que se halla más que ninguna quizás de las del orden económico fuertemente estacionada a otra mucho más elevada, de altos principios morales y sociales...

Picaros fabricantes extranjeros, que por tal de arruinarnos ellos perderían gustosos parte de su capital. Trabajo nos cuesta tomar por lo serio este hecho.

Al genuino y legítimo representante de ellos: a la prensa toda sin distinción de opiniones, sometemos el fallo, y sin jaqueguerra ni pretensiones, confiados aguardamos su veredicto.

ANUNCIOS.

SE DESEA SABER SI HAN OLEVADO a alguna casa de préstamos ó alguna preñidera, dos pares de cubiertos de plata con las iniciales A. C. una enchufa es lisa y las otras medias cañas...